

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Entre US\$ 1.620 millones y US\$ 2.100 millones extras podría recibir el fisco este año por el alto precio del cobre. Lo anterior configura un mejor panorama económico para el gobierno que asume en marzo. En su último informe, la Comisión Chilena del Cobre (Cochilco) espera que el valor de la principal exportación de Chile promedie US\$ 4,95 por libra en 2026.

Esta cifra representa un alza significativa versus la estimación del reporte pasado, publicado en noviembre, que proyectaba US\$ 4,45 por libra. Para 2027, la expectativa es que el precio promedio del cobre llegue a US\$ 5 por libra.

La estimación de Cochilco es superior a la última proyección de la Dirección de Presupuestos (Dipres). En el Informe de Finanzas Públicas del tercer trimestre, que se usa para elaborar la Ley de Presupuestos, la Dipres esperaba para 2026 un precio promedio de US\$ 4,35 por libra.

La mayor recaudación

"Lo obvio es pensar que a estos precios (del cobre) va a haber mayor recaudación. Esa es la tendencia natural. Pero eso va a depender de la producción que está en el sentido positivo también y de los costos de la industria, que al primer semestre presentaron una baja. Por lo tanto, de la conjugación de estos tres elementos, precio, cantidad y margen", dijo la ministra de Minería, Aurora Williams.

Y agregó: "Nosotros estimamos que, efectivamente, debería haber una mayor recaudación para el Estado de Chile. Ahí hay un rango bastante amplio que va desde los US\$ 27 millones a los US\$ 35 millones por cada centavo de dólar que esté por sobre lo estimado".

Es decir, con el precio del cobre que espera Cochilco, de 60 centavos de dólar por sobre lo estimado por la Dipres, se recaudarían entre US\$ 1.620 y US\$ 2.100 millones extras en 2026.

La diferencia es aún mayor con el precio del cobre actual. "Aun cuando hay esperar la

producción y los márgenes de cada minera, si el promedio del cobre a la fecha es de US\$ 5,93, comparado con el presupuesto, hay un margen importante de precio, que si uno lo calcula es sobre US\$ 1,5 y eso puede ser muy importante", señaló Patricia Gamboa, directora de Estudios y Políticas Públicas de Cochilco.

Ayer, el precio del cobre cerró en US\$ 6,03 por libra, luego de subir 2,37% en la jornada. Con este resultado, presionó al tipo de cambio a \$859,3 por dólar, una disminución de 1,04%.

La situación de altos precios se da en un contexto en que se esperan leves alzas de la producción de cobre para este y el próximo año, a diferencia de lo que sucedió en 2025. Según Cochilco, el año pasado la producción de cobre en Chile fue de 5,415 millones de toneladas, una disminución de 1,6% respecto del año anterior. Para 2026 se espera un rendimiento de 5,613 millones de toneladas, un alza de 3,7%, mientras que

para 2027 la producción estimada es de 5,973 millones, un incremento de 6,4% en relación con el año anterior.

"El impacto en las arcas tiene que ver con distintas variables, no solamente el precio. Tiene que ver también con los niveles de producción y con los costos que enfrenta la industria, por cuanto la determinación del aporte va dependiendo del precio, de la cantidad y del margen. El primer semestre del año 2025, a través de un informe de la Comisión Chilena del Cobre, se determinó que los costos en la industria estaban bajando, lo que nos da una posición positiva respecto del aporte que pudiera tener este mejor precio con menores costos, es una buena combinación", explicó la ministra Williams.

En esa línea, resaltó que existe cartera de inversiones por US\$ 104 mil millones proyectada para los próximos 10 años. "Las tres variables se están moviendo en el sentido positivo para que efectivamente el Estado tenga una mayor recaudación", aseguró la autoridad.

Cochilco espera en 2026 un valor promedio de US\$ 4,95 por libra: **Hasta US\$ 2.100 millones extras podría recaudar el fisco por el mayor precio del cobre**

Una configuración de menores costos, mayor valor del metal y una producción levemente más alta anticipan más ingresos para el Estado.



La ministra de Minería, Aurora Williams, y la directora de Estudios y Políticas Públicas de Cochilco, Patricia Gamboa.

MINISTERIO DE MINERIA